

Stanislas Lalanne Évêque de Pontoise

Aux animateurs d'aumônerie, aux animateurs pastoraux, aux aumôniers et prêtres référents, aux responsables des mouvements de jeunes,

Pontoise, le lundi 18 mars 2024

Chers amis,

La paix est un don de Dieu, le don par excellence du Christ ressuscité.

Comme disciples du Christ, nous sommes appelés à partager ce don en devenant, dans les réalités qui nous entourent, des artisans de paix.

C'est un double appel à recevoir et à partager la paix de Dieu lancé à tous les jeunes du diocèse, dans la vidéo intitulée « La paix est entre vos mains ! » et largement diffusée sur le site diocésain et les réseaux sociaux.

Nous savons à quel point ce don de la paix du Christ peut être difficile à vivre et à transmettre dans nos vies quotidiennes et plus particulièrement celle des jeunes, souvent marquée par la violence et la haine. C'est pourquoi il nous a semblé important de compléter le message de la vidéo par une proposition pastorale concrète : un **livret animateur**, composé de plusieurs **séances**, livrées clés en main, pour aider les jeunes de notre diocèse à vivre ce message.

Ces séances ont été créées par le **bureau de jeunes adultes de la Pastorale de Jeunes**, le « G12 », qui a comme principale mission de discerner, soutenir et accompagner les différents projets du service diocésain. Engagés eux-mêmes comme animateurs de groupes de catéchèse et/ou d'aumônerie, ils ont travaillé ensemble pour proposer des manières concrètes de déployer et d'approfondir l'appel de la vidéo à devenir artisan de paix. **A eux, un grand merci** pour leur aide et leur engagement.

Les séances – plutôt destinées aux jeunes en collège/lycée, mais adaptables à d'autres publics – sont organisées en **3 modules différents** et peuvent être utilisées individuellement ou comme une séquence de plusieurs séances sur la paix.

Notre désir est que le fruit de ces séances soit partagé avec la communauté paroissiale ou éducative de l'établissement catholique, par une participation des jeunes à la messe, une exposition, un texte à publier sur le site de la paroisse ou de l'établissement... ou tout autre manière de rendre les jeunes acteurs et promoteurs de paix dans leurs communautés de vie.

Vous souhaitant de belles et riches séances qui feront de vous et des jeunes qui vous sont confiés des artisans de paix convaincus et convaincants, nous vous assurons, chers amis, de notre fraternelle amitié.

Martz Heleng Sœur Marta HELENO

Déléguée épiscopale pour la Pastorale des Jeunes + Stanislas LALANNE Evêque de Pontoise